
Homélie de Pentecôte A 
 

« L'Esprit de Dieu repose sur moi ; l'Esprit de Dieu m'a consacré ; l'Esprit de Dieu m'a envoyé 
proclamer la paix, la joie ! » Ce petit texte d'Isaïe contient tout le sens de la Pentecôte. Si ces paroles 
concernent d'abord le Christ, elles concernent aussi tous les disciples de Jésus et finalement tous les 
baptisés. Le baptême reçu nous a fait entrer dans ce bain de l'Esprit. L'Esprit a reposé sur chacun de 
nous comme il a reposé sur Jésus au moment du baptême au Jourdain. Il a pris possession de tout 
notre être. Et, en cette fête de la Pentecôte il prend encore possession de chacun de nous pour 
l'entrainer vers le Père. Nous avons été consacrés 'prêtres, prophètes et rois'. Le Seigneur nous a fait 
entrer profondément dans la nature divine. Et l'huile sainte nous a oints pour toujours. Nous sommes 
fils de Dieu et frères de Jésus-Christ. Et avec le Christ il nous a envoyés annoncer la Bonne Nouvelle. 
Nous sommes devenus les missionnaires, les « disciples-missionnaires », selon l'expression de notre 
Pape François. Et toutes les nations nous attendent pour connaître ce Jésus qui nous fait vivre. 
 

Oui, la Pentecôte est la grande fête de la Mission Universelle. Les Apôtres sont réunis pour 
s'encourager et prier. Et voilà que la maison où ils étaient rassemblés commence à remuer dans tous 
les sens. C'est un violent coup de vent et le feu de l'Amour tombe sur eux ; Les voilà saisis par l'Esprit 
Saint. Oh, Jésus, avant de mourir, avant de monter vers son Père, leur avait bien annoncé qu'il enverrait 
l'Esprit. Mais qu'avaient-ils compris ? Dans la grande douleur de la séparation savaient-ils attendre 
cet Esprit Consolateur, cet Esprit qui engage, qui envoie vers les autres ? L'Esprit de Pentecôte va leur 
donner toutes les audaces et ils n'aurant plus peur de sortir, d'aller vers toutes les nations. Pendant le 
temps pascal, les Actes des Apôtres nous ont montré ce que cet Esprit leur a permis de faire. Ils ont 
osé proclamer à tous, qu'ils étaient sauvés en Jésus-Christ. Une « Eglise en sortie » comme aime 
l'appeler notre Pape François, est née sous nos yeux et nous invite à aller nous aussi de l'avant,vers 
les nations, vers celles et ceux qui sont en attente de voir se réaliser le salut. Et toutes les nations sont 
éveillées à l'amour du Christ. 
 

La Pentecôte est la grande fête de l'Eglise. Cette Eglise qui est formée de tant de membres différents, 
mais elle prend corps là où l'Esprit Saint est à l'oeuvre. Paul nous le rappelle dans sa Lettre aux 
Corinthiens. Les dons sont différents et il ne s'agit pas de les enterrer, de les enfouir. Les services sont 
variés et il sont tous utiles, nécessaires pour que tout le Corps vive. Les activités sont variées, mais 
elles sont mues par le même Esprit d'Amour. Pas de compétition dans ce Corps qu'est l'Eglise, mais 
une complémentarité très forte au service du seul Seigneur Jésus-Christ pour le bien de tous les êtres 
humains. Si l'Eglise oublie ce pour quoi elle a été instituée, elle n'est plus l'Eglise de Jésus-Christ. 
Elle doit refléter sur terre l'amour que Dieu, en Jésus-Christ, donne à tous les hommes de ce monde. 
L'Eglise est porteuse de cet Amour inconditionnel de Jésus pour chaque personne humaine. 
 

L'Eglise de Jésus-Christ, nous la fêtons en ce jour de Pentecôte. Le Christ l'a instituée pour perpétuer 
sa présence au monde. Elle est humaine. Elle n'est donc pas parfaite. Faite d'hommes et de femmes 
ordinaires, elle se veut présence de Jésus-Christ dans le monde. Ne nous étonnons pas qu'elle ne soit 
pas parfaite, mais faisons tout pour qu'elle soit le reflet le plus parfait du Christ. Or le Christ s'est 
voulu plein d'amour et de miséricorde comme son Père. Il s'est voulu plein de respect pour chacun et 
n'a jamais eu d'emprise malsaine sur aucune des personnes qu'il a rencontrées. Il a toujours dit : « Si 
tu veux... » Le Christ nous a toujours montré le chemin du service et il a lavé les pieds de ses disciples. 
A nous de réinventer le service dans le monde où nous vivons. 
 

Le Pape François appelle de tout son pouvoir une Eglise servante et pauvre, une Eglise à l'image de 
Jésus-Christ, sa Tête et son Seigneur. Il veut que nous apprenions le langage des hommes et des 
femmes de notre temps. Vivons cette communion comme le don que JC fait au monde. 
 

Jésus-Christ, Fils du Père, aide-nous à construire ton Eglise dans sa diversité, pour qu'elle soit 
vraiment signe de ton amour et source d'une vie animée par ton Esprit Saint. AMEN ! 
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